



Helmut Hecker
Eugen-Bolz-Str. 19
75180 Pforzheim

0170-2462838
Helmut.hecker@gmx.de

Pforzheim, 05.02.2022

Jahresbericht für das Vereinsjahr 2021 im Spezialhundebereich

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitglieder,

im abgelaufenen Kalenderjahr 2021 war die Rettungshundearbeit immer noch geprägt durch die Corona Pandemie. Absagen und Verschiebungen von Veranstaltungen sowie Ausbildungsverbote in den Ortsgruppen brachten wiederum viele Vereine an die Grenzen zur Existenz.

Und ein Ende ist bis dato noch nicht abzusehen, so dass eine Planung im jetzigen Stadium für 2022 nicht sicher ist. Der Workshop im Februar musste deshalb schon auf Mai verschoben werden.

Aber wir wollen trotzdem optimistisch sein und hoffen, dass es bis Sommer, auch bedingt durch die Impfungen, zu einem geregelten Trainings- und Veranstaltungsablauf kommt. Ich appelliere deshalb an alle, der einzige Weg dahin bietet das Impfen. Nutzt doch bitte diese Möglichkeit.

Deshalb werden wir kurzfristig die Termine planen und bekannt geben, sobald dies möglich ist.

Nach Erhalt der wenigen Ortsgruppen Berichte ergaben sich 2021 nach dessen Angaben insgesamt nur 3 Prüfungen im RH Bereich.

Es wurden dennoch 25 Hunde vorgeführt gegenüber 8 Hunden im Vorjahr.

Jahresrückblick:

Bundessiegerprüfung, Deutsche Meisterschaft und internationales Championat bei SV OG Leipzig 2021

46 Rettungshunde Team waren angereist und zeigten vom 01.-03. Oktober 2021 ihr Können auf der Bundessiegerprüfung in Leipzig. Durch die vielen Helfer aus der ausrichtenden Ortsgruppe ist eine eindrucksvolle Rettungshundeveranstaltung gelungen.

Diese Veranstaltung, die erstmals mit dem internationalen Championat und Deutscher Meisterschaft für alle Rassen verknüpft wurde, gab auch anderen WUSV- und rasseunabhängigen Hundeführern die Möglichkeit, an dieser Veranstaltung ihr Können unter Beweis zu stellen. Die Bundessiegerprüfung war eine kombinierte Veranstaltung mit internationalem Flair.

„Diese Hunde sind so wertvoll, sie leisten enormes, sind wahre Freunde und Familienhunde.“

Dieser Satz war bei vielen Hundeführern an dieser Veranstaltung ihr persönlicher Slogan. Egal welche Leistung Ihr „Vierbeiner“ abgeliefert hat, alle waren happy und stolz.



Verein für Deutsche Schäferhunde (SV) e.V. - LG Baden

Sowohl Teilnehmer als auch Zuschauer zollten den Richtern Anerkennung für die ausgewogene und gleichmäßige Richtweise.



Unsere Teilnehmerin:

Irmgard Pahling, mit „Ratzfaz vom Guzzi-Stall“ erreichte dabei einen hervorragenden

3. Platz

in der RH2 FlächeA (A: 183 SG und B: 86 G Gesamt: 269 Gut)

Dank intensiver Vorbereitung ist es der Ortsgruppe Leipheim hervorragend gelungen, diese Veranstaltung medienwirksam darzustellen. Berichte in den lokalen Zeitungen und auch bei den regionalen TV- Sender weckten viel Aufmerksamkeit und Interesse.

RH Trainingstreff am 06.11.21 bei der OG Wälderdogs, Schönwald und Umgebung

Helmut Hecker, Rettungshundebeauftragter des badischen Landesverbandes hatte zu diesem Treffen geladen. Es zeigte sich, dass der Corona Stillstand bei der Teilnehmerzahl nicht positiv war. Auch ist gerade ein Umbruch bei den aktiven Rettungshundesportlern zu verzeichnen. Viele fangen wieder mit jungen Hunden an.





Verein für Deutsche Schäferhunde (SV) e.V. - LG Baden

Die OG Wälderdogs Schönwald, unter der Vorsitzenden Irmgard Pahling, hatten sich viel Mühe gegeben, den Gästen einen guten Aufenthalt und Trainingsmöglichkeiten zu bieten. Auf dem Platz waren alle erforderlichen RH-Geräte aufgebaut. Der Wald für die Flächensuche und Wiese für Fährtenarbeit waren in unmittelbarer Nähe. Von der OG selber war eine stattliche Anzahl Teilnehmer und Interessierte Hundesportler erschienen.



Helmut Hecker, sowie auch die Vorsitzende Irmgard Pahling begrüßten die Teilnehmer auf der neuangelegten Terrasse mit Häuschen.

Ansonsten wurde das Training im Wald, Fährte auf der Wiese und UO auf dem Platz gut angenommen. Am Mittag gab es vom Grillfeuer einen deftigen Eintopf. Auch sonst wurde mit Kaffee und Kuchen, Getränke und belegten Brötchen die Teilnehmer gut gepflegt. Das Wetter zeigte sich mit Sonnenschein von seiner besten Seite in einer schönen Schwarzwaldkulisse.

Prüfungen/Statistik

In der Rettungshundearbeit der Landesgruppe Baden wurden nach Auswertung der OG-Berichte 3 Prüfungen mit 25 Prüflingen abgelegt. Trotz der Pandemie eine doch ansteigende Tendenz.

Genauere Zahlen können bis dato aufgrund fehlender Statistiken des Hauptvereins leider nicht mitgeteilt werden.

Jahresberichte

Insgesamt gingen bis dato nur 12 Jahresberichte der Ortsgruppen bei mir ein. Eine Zahl die natürlich nicht akzeptiert werden kann, jedoch den Umständen geschuldet ist.

Eine Bewertung der RH-Arbeit bei der Landesgruppe Baden kann wegen der Coronasituation deshalb so nicht getroffen werden. Mit den Vereinen, die eine Unterstützung durch die Landesgruppe wollen, werde ich selbstverständlich gerne Kontakt aufnehmen.

Neuerungen/Anträge

Es gilt weiterhin, dass über die Qualifikation bei der Süddeutschen Meisterschaft oder einer eigenen Landesausscheidung, an der Bundessiegerprüfung für Rettungshunde gestartet werden kann, analog zur IGP Bundessiegerprüfung.

Eine Teilnahme kann nur noch über die Landesgruppenanmeldung erfolgen.

Die **neue Stöberprüfungsordnung** wird im Workshop 2022 bekannt gegeben und erläutert.



Terminvorschau 2022

Trainingscamp **vom 24.-27.Febr. 2022** bei der OG Kehl soweit möglich.

Jährlicher **RH-Workshop** mit Praxisausbildungen/Lizenzvergabe **am 21.Mai 2022** bei der OG Flehingen.
Die Lizenzen bleiben bis zum Workshop gültig.

22.05.2022 Spürhundeseminar bei der OG Flehingen nach Anmeldung. (begrenzte Anzahl)

Eine **Süddeutsche Meisterschaft** findet in Württemberg 2022 auch als Qualifikation für die RH-Bundessiegerprüfung statt, Ort und Zeit noch nicht bekannt.

RH-Pokalwettkampf am **10.09.2022** bei der OG Kehl

Ein **Hundetreffen** ist wieder Anfangs November 2022 geplant.

Vom 29.09.- bis 02.10.2022, findet die **SV RH- Bundessiegerprüfung** für Rettungshunde bei der OG Bamenohl/ LG 06 Westfalen statt.

Tagung des RH-Ausschuss am **04.12.2022 in Berlin**.

In diesem Sinne darf ich mich an dieser Stelle recht herzlich bei all den Mitgliedern bedanken, die mich auch 2021 während meiner Arbeit als Rettungshundebeauftragter bei meiner Tätigkeit unterstützt haben, trotz Pandemie und dadurch eingeschränktem Veranstaltungsmodus.

Bedanken möchte ich mich an dieser Stelle auch für die vielen Weihnachts- und Neujahrsgrüße.

Ich wünsche den aktiven Hundeführer/innen auch im Jahre 2022 hoffentlich wieder viel Spaß und eine Gute und erfolgreiche Arbeit **unter normalen Umständen** mit ihren Vierbeinern.

Euer
Helmut Hecker